学校だより

開 桜 ^{9月号}

令和 2 年 8 月 2 5 日 大田区立開桜小学校 校長 伊藤 均

今、できることを全力で

副校長 和田 和可子

2020年夏!!本来でしたら『東京オリンピック』が行われ、日本人選手の活躍に大いに盛り上がった夏であったことでしょう。また例年であれば42日間ある夏休み期間中、いつもは行けない場所に行ったり、なかなか会えない人に会ったり、日頃できない多くの経験ができたと思います。しかし、今年度は新型コロナウイルス感染症に伴い、様々な行動制限が課せられたことと思います。夏休みも短くなり、子供たちにとっては『我慢の夏』だったのではないでしょうか。

夏休み前に、学校に一本の電話がかかってきました。

「6年生の男の子に助けてもらったんです。名前は聞かなかったのですが、開桜小学校だということは分かったのでお礼を伝えたくて電話をしました。とても嬉しくて本当に有り難かったです。」とのお話でした。その方は妊婦さんで、暑い中、沢山の荷物を持っていたので疲れてしまい、休み休み歩いていたそうです。その姿を見た男の子が声を掛けてくれ、荷物を持って運んでくれたとのことでした。後日、手助けをした児童に話を聞くと「大変そうだな。」と思い、「手伝おう!」と荷物を運んだそうです。心優しく立派な行動ですね!なかなかできることです。心優しく立派な行動ですね!なかなかできることです。おりません。困っている人がいたとしても、知らない人に自分から声を掛けることは勇気がいることです。その人のことを気遣い、自分にできることを考えて行動したことは、とても素晴らしいことです。

夏休みが終わり、ある子供が「副校長先生、夏休みは少ししかなかったけれど、ゆっくりできましたか?」と話しかけてくれました。思わず「はい!ありがとう!」と答えました。すると、「良かったね!」と笑顔で返してくれました。「あなたはどんな夏休みでしたか?楽しく過ごせましたか?」と尋ねると、「楽しかったよ!パパとママがお家でお仕事していて忙しいときは、自分でご飯を作ったんだ。」と教えてくれました。何気ない会話でしたが、その会話の中で人を気遣う気持ちや、自分のできることを頑張ってやろうと思う気持ちが感じられ、嬉しくなりました。

今は、全ての人が未知なる境遇に立たされている状況です。 今後もこの状況がどのように変化していくのか誰にも分かりません。こんな状況の中では気持ちが沈んだり、やる気を無くしてしまったりすることもあるでしょう。最も、人とのかかわりが制限されているのですから、他者を思いやる気持ちや環境も少なからず減ってしまうと思います。しかしこんなときだからこそ、人を思いやる気持ちを大切にしてほしいと思うのです。そして困難なことでも前向きに捉えて、今できることを全力でやる気持ちをもってほしい!そう思うのです。

2学期の学校行事と言えば、運動会や展覧会、遠足に社会科 見学と盛り沢山です! が … 今年度はそれぞれの行事を例年 通りに行うことが難しい状況です。しかし、どの行事も「今で きる最善策」を考えています。すぐには答えを出せないものば かりですが、各行事が子供たちにとって少しでも充実したもの になるよう、全力で考えていこうと思っています。

子供たちには行事だけではなく、日々の学校生活、家庭生活等、あらゆる場面において『今、できることを全力で』前向きに取り組んでもらいたいと願っています。全力を出し切った後はどんな状況であっても、きっと誰もが成長しているはずです。みんなで実り多い2学期にしていきましょう!

9月の行事予定

8月31日(月)教育実習始

9月 8日 (火) ソフトボール投げ練習(高)

9日(水)ソフトボール投げ練習(中)

10日(木)安全指導

ソフトボール投げ練習(低)

11日(金)尿検査1次

ソフトボール投げ練習(高)

14日(月)尿検査1次追加

ソフトボール投げ練習(低)

15日(火)ソフトボール投げ練習(中)

16日(水)クラブ活動 漢字検定

18日(金)体育朝会 教育実習終

21日(月)敬老の日

22日 (火) 秋分の日

25日(金)児童集会

26日(土)学校公開 引き渡し訓練(1年)

28日(月)5校時授業

29日(火)遠足(4年)

30日(水)避難訓練(地震・津波)

尿検査2次

◆SNS 東京ルール週間 9/1~4

◆開桜小漢検チャレンジウィーク9/7~16

※SC (スクールカウンセラー) 在校日…火・木

※ソフトボール練習は放課後に行います。

9月の生活目標

規則正しい生活をしましょう

いよいよ2学期がスタートしました。夏休みに様々な経験を通して身に付けた力を、学校生活で存分に発揮してほしいと思います。9月もまだまだ暑い日が続きそうです。生活リズムを取り戻し、「早寝・早起き・朝ごはん」を守って落ち着いた生活を心掛けましょう。

また、マスクの着用も引き続き行います。熱 中症予防のため、マスクの適切な着脱と水分補 給をしっかりと行えるよう指導していきます。

委員会活動

本校では、児童が自分たちの学校生活を楽しく充実したものにするために、高学年になると各委員会に所属します。自発的・自治的に学校生活に関する諸問題を話し合い、仕事を分担して活動します。5,6年生の全児童で組織し、前期・後期の二期制で、後期には4年生が代表委員会に6名参加します。今年度は、例年よりも活動が制限される委員会もありますが、子供たちは工夫して、やれることを精一杯頑張っています。

<放送委員会>

<栽培委員会>

<保健委員会>







学年の窓 1年生

学校生活が始まって約3ヶ月が経ちました。教室での学習、給食や掃除、 外遊びなどを通して、だんだんと友達の輪が広がってきました。初めての ことにも、「やってみたい。」「できるようになりたい。」と意欲をもって取り 組んでいます。生活科の学習では、アサガオを一生懸命に育てました。日々 変化していくアサガオに興味をもち、成長を喜びながら観察し、観察カードに その様子を記録しました。

7月には、警察署の方に来ていただき、歩行訓練を行いました。 交通ルールを守って安全に道路を渡れるよう、真剣に取り組みました。 今後も、様々な学習に興味をもって取り組んでいってほしいと思います。







学校公開のお知らせ

9月26日(土)に、学校公開を行います。 今回は密を避けるために、クラスを2つのグル ープに分けて授業を行います。1,2時間目は 前半グループ、3,4時間目は後半グループの 授業公開をする予定です。安全に実施できるよ うに計画を立て、準備を進めているところで す。詳しい登下校の時間や授業時間、学習内容 などは後日お知らせいたします。

話し合い活動や合唱練習など、制限されている活動もありますが、子供たちが生き生きと学びに向かう姿を見ていただけたらと思います。

「キャリア・パスポート」の取組についてとお願い

今年度より、すべての小学校、中学校、高等学校において「キャリア・パスポート」の実施が始まりました。「キャリア・パスポート」とは、子供たち自身のキャリア形成に役立てるため、学習の過程等を記録して振り返ることができる「ポート・フォリオ」的に扱う教材のことです。学年の実態に応じて、目標を立てたり、活動への見通しをもったり、活動後には振り返りを行ったりして、自己評価をしていき、自身のキャリアに生かしていきます。

そこで、学校からのお願いです。児童の立てた目標や振り返りを基に家庭からコメントをいただくことで、次の活動につなげていきます。子供が「キャリア・パスポート」の用紙を持ち帰った際には、コメント欄に励ましの言葉を記入していただき、持たせてください。各自の「キャリア・パスポート」は学校で記録・保管します。年間に2回程度コメントをいただく機会があります。ご理解・ご協力をよろしくお願いします。